

Strategische Investitionsplanung für Sekundarstufe II

Antrag vom 23. April 2019

CVP-GLP-Fraktion / FDP-Fraktion

Gutheissung mit geändertem Wortlaut:

Die Regierung wird eingeladen, künftig alle acht Jahre Bericht zu erstatten, indem aufgrund von

a) Entwicklungen der Schülerzahlen an den Berufs- und Kantonsschulen,

b) Auswirkungen der IT-Bildungsoffensive,

c) Veränderungen bei der Maturitätsquote,

d) neuen Berufsbildern

die Konsequenzen auf die Strategie der Sekundarstufe II und der Investitionsplanung einschliesslich Schulstandorte aufgezeigt werden.

Begründung:

Die Regierung wurde im Jahr 2009 beauftragt, einen Bericht zu den strategischen Leitlinien und zur zeitlichen Planung sowie zur Priorisierung der Bauvorhaben im Bildungsbereich für die nächsten zehn bis zwölf Jahre für Bauten in der direkten Zuständigkeit des Kantons zu verfassen. Mit dem Bericht 40.11.02 «Strategische Investitionsplanung für st.gallische Bildungseinrichtungen» vom 18. Januar 2011 ist sie diesem Auftrag nachgekommen.

Die Bildungslandschaft auf der Sekundarstufe II ist laufenden Veränderungen unterworfen. Eine regelmässige Überprüfung der Entwicklung ist für eine sachgerechte Bildungs- und Investitionsplanung notwendig. Dabei sollen die demografischen Trends zu den Schülerzahlen bei Berufsfachschulen und Mittelschulen sowie die Entwicklungen bei den Berufsgattungen berücksichtigt werden. Ebenfalls sollen die Entwicklungen bei den Schulstandorten, die Nutzung von Synergien in der Infrastruktur und die Chancen aus der Bildung von Kompetenzzentren aufgezeigt werden. Zudem hat die Stimmbevölkerung am 10. Februar 2019 dem Geschäft 33.18.05 «Kantonsratsbeschluss über einen Sonderkredit für die IT-Bildungsoffensive» zugestimmt. Diese IT-Bildungsoffensive wird künftig Veränderungen in den Schulen mit sich bringen.